

**PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM MELALUI
KEGIATAN MAJELIS TAKLIM DALAM UPAYA
MENUMBUHKAN KEBERAGAMAAN ANGGOTA
JAMIYYAH AL-KHOIRIYAH DESA GARUNG LOR
KALIWUNGU KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)**

Oleh:

**Umniyyatun Nushroh
NIM 1940410009**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNKASI ISLAM
PRODI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : UMNIYYATUN NUSHROH
NIM : 1940410009
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM MELALUI KEGIATAN MAJELIS TAKLIM DALAM UPAYA MENUMBUHKAN KEBERAGAMAAN ANGGOTA JAMIYYAH AL-KHOIRIYAH DESA GARUNG LOR KALIWUNGU KUDUS.

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 15 Februari 2023 sampai dengan 13 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 13 April 2023



Nuril Maghfirah, M.Sc.
NIP. 198708202020122016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo KotakPos 51 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613 Kudus 59322
Email : fdki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara;

Nama : Umniyyatun Nushroh
NIM : 1940410009
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul Skripsi : Pengembangan Masyarakat Islam melalui Kegiatan Majelis Taklim dalam Upaya Menumbuhkan Keberagamaan Anggota Jamiyyah Al-Khoiriyyah Desa Garung Lor Kaliwungu Kudus

Telah diujikan pada **5 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Saliyo, S.Ag., M. Si. NIP. 197204182005011005 Ketua/Penguji I	16.05.2023	
Saifuddin, S.Sos., M.Si. NIP. 197402052003121002 Penguji II	09.05.2023	
Ozi Setiadi, MA. Pol. NIP. 198701142019031006 Sekretaris/Penguji III	10.05.2023	
Nuril Maghfirah, M.Sc. NIP. 198708202020122016 Dosen Pembimbing	11.05.2023	
Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M.Si. NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus	16.05.2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, Saya Umniyyatun Nushroh, NIM. 1940410009 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 April 2023
Yang Menyatakan



Handwritten signature of Umniyyatun Nushroh.

Umniyyatun Nushroh
NIM. 1940410009

KUDUS

MOTTO

“Akhlakmu akan membuat orang lain tertarik, sekalipun ia belum pernah mengenalmu. Jadilah orang yang memiliki keindahan akhlak, maka hati orang lain akan terpikat.”

(Habib Ali Zainal Abidin Al-Jufri)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah..

Hari demi hari, waktu demi waktu seketika berlalu. Perjuangan untuk memberikan yang terbaik selalu ku usahakan tak lain hanya untuk keluarga tercinta yang selalu ada pada semua kondisi yang ada. Dengan segala kerendahan hati yang diiringi oleh ketulusan dan perjuangan, skripsi ini ku persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku, Bapak H. Sukarman dan Almarhumah Ibu Hj. Wakin Karimah yang do'a pada setiap harinya tidak pernah terputus. Terima kasih atas keikhlasan dan kasih sayang yang senantiasa selalu mengiringi langkah persembahanku dari balita hingga dewasa.
2. Kakak-Kakakku, Mas Sukron Makmun, Mbak Halimatus Sa'diyah, Kak Rusdiyanto, Mbak Munawaroh, Mas Yasin, Mbak Sri Muryati, Mas Muhammad Romli, Mbak Fatchiyah, Mas Muhammad Ali Usman dan Mbak Tutik 'Alawiyah yang senantiasa memberikan dukungan, motivasi, mendo'akan dan mengajarkanku tentang bagaimana menjadi anak yang selalu berbakti kepada orang tua dengan penuh kasih sayang.
3. Putri Azizatur Rahmah, Muhammad Muhtadi Abdillah, 'Isy Karima Najwa, Ahmad Luthfil Hakim, Ahmad Rifqi Tamami, Muhammad Shohhahal 'Uqul, dan Zidna Thiba Rayya selaku keponakan-keponakanku yang selalu mampu menghiburku di saat gundah gulana.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..وْ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...يْ	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	..وْ..	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	<i>‘A’/a</i>	ء	<i>A’/a’</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A’/a’</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Z/z</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>abb</i>	فَلَكَيِّ	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِيَّ	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	<i>qara’a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qadā’</i>	السَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئُ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbū thah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ		<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ		<i>Jamā l al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbilalamin, puji syukur penulis panjatkan kepada Allah *Subhanahu Wa Ta'ala* yang telah memberikan rida-Nya dengan nikmat sehat jasmani dan rohani sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengembangan Masyarakat Islam melalui Kegiatan Majelis Taklim dalam Upaya Menumbuhkan Keberagaman Anggota Jamiyyah *Al-Khoiriyah* Desa Garung Lor Kaliwungu Kudus.” Shalawat dan salam selalu tercurahkan kepada keharibaan Nabi Agung, Nabi Muhammad *Shollallahu'alaihi Wa Sallam*. Semoga kita termasuk menjadi umat yang mendapatkan syafaat dari beliau di hari kiamat nanti. *Aamiin Yaa Rabbal'aalamiin..*

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis telah berusaha semaksimal mungkin dengan mengerahkan segala kemampuan intelektual dan kemampuan fisik. Penulis mendapatkan banyak bimbingan dari berbagai pihak sehingga penulisan skripsi ini dapat terealisasi tepat waktu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si., selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitria Rahmawati, M. Pd. I., selaku Ketua Prodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI).
4. Dr. Mubasyaroh, S.Ag., M.Ag., selaku dosen pembimbing pada saat penulisan proposal skripsi yang selalu memotivasi mengajarkan banyak akan pengalaman.
5. Nuril Maghfirah, M.Sc. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan banyak waktunya untuk mengarahkan dan membimbing dalam proses penulisan skripsi ini.
6. Kepala dan staff bagian unit perpustakaan yang telah memberikan fasilitas kenyamanan untuk penulis.
7. Para Dosen di lingkungan IAIN Kudus yang telah mengajarkan berbagai pengalaman dan pengetahuan dengan penuh rendah hati mulai dari semester awal sampai akhir semester ini.
8. Staff dan Karyawan bagian Administrasi di lingkungan IAIN Kudus, khususnya di Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang selalu melayani penulis dalam proses administrasi dengan baik.

9. *Security* dan bagian kebersihan yang selalu ada untuk menjaga keamanan dan menciptakan kebersihan di lingkungan IAIN Kudus.
10. Bapak Sunarwan selaku penasihat Jamiyyah *Al-Khoiriyah* yang telah memotivasi penulis untuk selalu mempertahankan dan mengamalkan akhlakul karimah.
11. Ibu Hj. Rumilah selaku ketua Jamiyyah *Al-Khoiriyah* yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian.
12. Semua jajaran pengurus harian beserta anggota Jamiyyah *Al-Khoiriyah* yang telah bersedia menjadi narasumber untuk memberikan informasi dalam melengkapi data-data penulisan skripsi ini.
13. Munawaroh, S.E.I selaku kakak kandung yang selalu mendampingi dalam setiap proses di perguruan tinggi IAIN Kudus.
14. Teman-teman seperjuangan skripsi, khususnya kelas PMI A19.

Semoga segala bentuk dukungan, motivasi, bimbingan, saran, dan do'a yang diberikan untuk penulis menjadi amal jariyah yang tidak akan pernah putus. Semoga penulis mendapatkan keberkahan yang terus mengalir atas terealisasinya skripsi ini. *Aamiin Yaa Rabbal'alamiin.*

Kudus, 11 April 2023
Penulis

Umniyyatun Nushroh
NIM. 1940410009